
Protokoll der Jahreshauptversammlung  
des IPZV-Nordbayern 

am 14.01.2017 
 
 
Die Veranstaltung beginnt um 18:10 Uhr 
 
Versammlungsleiter:  Katja Knop 
Protokollführer:  Roman Aldorf/Meral Nürnberger 
 

1) Begrüßung durch die erste Vorsitzende 
2) Feststellung der Stimmliste. Anwesend sind 33 Haupt-, 3 Jugendliche Mitglieder (davon 1 mit 

eingeschränktem Stimmrecht) und 9 Gäste 
3) Genehmigung der Tagesordnung: wird einstimmig genehmigt  
4) Genehmigung des Protokolls der MV von 2016: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 
5) Bericht der Vorsitzenden: Katja berichtet, dass die Ressortleiter des Bundesverbandes 

zurückgetreten sind und es im Bund einige Querelen gibt. Unsere Mitgliederzahl entwickelt sich 
weiter erfreulich, derzeit haben wir 577 Mitglieder.  
 

Bericht der Ressortleiter: 
 
Sport: Gudrun stellt das FEIF Equipment Manual vor, geht anschließend auf die Erfolge unserer jungen 
Reiter bei den bayerischen Meisterschaften ein und berichtet über die Erfolge von Lisa Draht. Im Ausblick 
2017 verweist sie auf die Ausschreibungen auf der HP. 
 
Zucht: Inge gibt einen Überblick über die Zuchtveranstaltungen des letzten Jahres und geht ausführlicher 
auf die derzeitige Situation der Züchter ein. Abschließend gibt sie einen Ausblick auf die Veranstaltungen 
des kommenden Jahres. In der Benennung unserer Nachzuchten seien nur Namen aus dem Worldfengur  
zulässig. Auch weist Inge darauf hin, dass die Eintragung und Sicherung des Gestütsnamens im Central 
Prefix Register wichtig ist. 
 
Jugend: Vroni berichtet über die Erfolge unserer jungen Reiter bei der DJIM und die Berufung in den 
Bayern- und Bundeskader. Ein Jugendkurs wird am 4.-5. März in Lindelburg stattfinden. Die DJIM findet 
auf dem Hirtenhof statt. 
 
Breitensport: Alex gibt den ersten Termin einer Kursserie zum Thema Wanderreiten bekannt und einen 
Ausblick auf die weiteren geplanten Termine. Der Extreme Trail am Gutshof Hammerberg sei gut 
angenommen worden, finde heuer die Wanderreitwoche in Schlüsselfeld statt. Weitere Termine auf 
unserer HP. 
 
Öffentlichkeit: Anna berichtet, dass die HP gut angenommen wird. FB sei mit derzeit 419 „Followern“ 
auch zufriedenstellend. Das Redaktionsteam hat wieder einen sehr gelungenen EITILL veröffentlicht. 
 
IT/Medien: Hier war nichts Besonderes zu berichten. 
 

6) Bericht des Schatzmeisters: Im Wesentlichen konnten die Etatvorgaben eingehalten werden. 
Allerdings wurden unsere Förderprogramme nicht im veranschlagten Umfang in Anspruch 
genommen, so dass in der Rechnungslegung das Jahr mit einem Überschuss von 4179,07 Euro 
abgeschlossen wurde. 
 

7) Rechnungsprüfung: Die Rechnungsprüfer bestätigen ordnungsgemäße Buchführung, bemängeln 
allerdings, dass eine Bildung von Rückstellungen wie von der MVV 2016 beschlossen, nicht 
durchgeführt wurde. Die Entlastung des Vorstands wird von den Rechnungsprüfern empfohlen. 

 
8) Der Vorstand wird einstimmig ohne Gegenstimmen entlastet. 

 
9) Wahl: Zur Wahlleitung werden Ulrike Reisinger und Roman Aldorf bestimmt. 

Zur Wahl stellen sich: 
1. Vorsitzende: Katja Knop, Vogtsbergstr. 17, 90453 Nürnberg 
2. Vorsitzende: Veronika Wittmann, Klosterfeld 15, 92348 Berg 
Schatzmeister: Renate Kliem, Beerbacher Hauptstraße 
Schriftführer:    Meral Nürnberger, Allee am Röthelheimpark 24, 91052 Erlangen 



Jugend:                  Anna Kellermann 
Sport:  Gudrun Völkl 
Zucht:  Inge Wirth  
Breitensport:  Alexandra Anklam 
Öffentlichkeit:  Verena Fiebig 
IT / Medien:  Anna-Lena Ganster 
Mitgliederverwaltung: Annina Dressel 
Kassenprüfer:  Barbara Bembenek und Elfie Walter 

 
Die Wahl erfolgt einzeln per Akklamation, die Kandidatin wird bis auf Gudrun mit jeweils einer Enthaltung, 
Gudrun ohne Enthaltung, ohne Gegenstimmen gewählt und nimmt jeweils die Wahl an. Annina Dressel 
ist nicht persönlich anwesend, hat schriftlich ihre Kandidatur und die Annahme des Mandats mitgeteilt. 
Auch sie wird einstimmig, ohne Gegenstimmen oder Enthaltung gewählt. Die Rechnungsprüfer werden 
ebenfalls mit je einer Enthaltung ohne Gegenstimmen gewählt.  
 
Renate Kliem gibt nun einen Ausblick auf den Finanzplan für 2017. Dieser sieht bei voraussichtlichen 
Einnahmen von 36.300 Euro, Ausgaben in Höhe von 43.835 Euro vor. Es ergibt sich somit ein Defizit in 
Höhe von 7.535 Euro, da derzeit liquide Mittel in Höhe von 39.945 Euro vorliegen, wird der Etatentwurf 
ohne Gegenstimmen angenommen.  
 
Franz Rasche und Hans-Erich Hafner werden für ihre ehrenamtliche Tätigkeiten -unter anderem im 
Rahmen der Vereinsgründung- zu Ehrenmitgliedern ernannt.  
 
Die MVV endet um 21.15 Uhr.  
 
 
 
 
 
Katja Knop       Meral Nürnberger 
(1. Vorsitzende IPZV-Nordbayern)      (Protokollführer)  


